

# 今年の稲刈りを開始しました…、作柄はどう…？



8月12日以降、まともに雨が打頂けていないこの辺りですが…、今朝熱帯低気圧から変わった台風15号の影響で、今日の午後から明日の午前中にかけて雨が打頂けるようです。ただ勝手言って申し訳ありませんが…、8月29日から今年の稲刈りが始まりましたので、稻が絨毯のように寝てしまわないような量と強さであってほしい…。

皆様に於かれましては、如何お過ごしでしょうか？今年の稲刈りや、次男が行っている糀摺りの結果からの感触としては、水分 27-30%あたりで刈り進んでいますが…、カメムシ被害粒は少なく、青米も昨年より少ないので歩留まりが多少いいのでは…？と話しております。コンバインを今年更新しましたところ、右のようなモニターがハンドルに付いていて、刈り取った糀の重量を表示するようになりました。これを基に、稲刈り時の水分を考慮して、大体の仕上がり収量予測が出来るようになります。

出だしは良さそうな感触ですが…、私どもでは晩稻のハツシモが半分以上の面積を占めるので…、

しっかり気を引き締めないと…と考えております。

さて柿は？…と言うと、雨がもらえない日が続きましたので、7月の管理同様水が引ける所は引き、ポンプで灌水した畑もありました。ただ、水を引きたい農家さんはもちろん一杯みえるので、水の取り合いに明け暮れた一か月でした。また晩稻のハツシモがちょうど出穂の時期にあたり、”花水”と言って水が必要な時期にあたるので…、まだまだ予断が許さない日々を送る事となります。

左上は粉糠片付けと糀殻堆肥移動、左上は8月17日の地元の地蔵さん、馬頭観音さんのお祭りの様子です。右は30日に行われた東海環状自動車道開通式、左は23日に行われたイベントに地元自治会代表で参加した時の写真です。4000人の方々と、いずれ開通する高速道路上を歩いて来ました。

右は8月15日に長男家族が来て皆でお盆を過ごした写真と、次男の子供が花火をする様子を見せてもらいました。

以下はいつもながらの孫たちの写真です。夏休みにあたりいろんな所で、楽しい経験をしてきたようで、こちらも落ち着いたらまた出かけたいな…と思いをさせてくれています。

猛暑日の日数が過去最高を更新しているようです。エアコンが必要な日々がまだまだ続きそうです。

皆さん、引き続き体調を崩さないように、お互い気を付けましょう。 敬具

令和7年9月4日

有限会社 ハーベストジョイ 松久 茂盛

岐阜県本巣市随原 418 番地

TEL:058-324-3513 FAX:058-323-6557 携帯電話:090-3382-5200

mail : [harvestjoy@nifty.com](mailto:harvestjoy@nifty.com)

URL : <http://harvestjoy.eco.coocan.jp/>

